

BREVIARIO

de las conferencias realizadas en la Biblioteca Luis-Angel Arango, en los meses octubre-noviembre.

✓ CICLO DE LA SOCIEDAD GEOGRAFICA DE COLOMBIA

En homenaje al ilustre geógrafo colombiano, el General Agustín Codazzi, la Sociedad Geográfica de Colombia organizó un ciclo que abarcará aproximadamente unas diez o doce conferencias, y que tiene por objeto el estudio y discusión de varios importantísimos temas, desarrollados por algunos miembros de la Sociedad. En cumplimiento del programa elaborado, se han cumplido en la Sala de Conferencias de la Biblioteca, los siguientes actos:

El día 15 de octubre, el Padre J. E. Ramírez, Presidente de la Sociedad, dictó una conferencia sobre "El año geofísico internacional", importantísimo recuento de los hechos y realizaciones logrados en tal evento. Parte muy interesante del discurso del Padre Ramírez fue la que versó sobre la participación colombiana, consistente en valiosísimas aportaciones y colaboraciones.

La segunda conferencia, celebrada el 24 de octubre, estuvo a cargo del Ing. Oscar Torres Tobar. Su título: "Biografía del General Agustín Codazzi". Fueron tratados diversos aspectos de la vida y obra del pionero de las actividades geográficas colombianas, especialmente los relacionados con su vida de militar de la independencia, primero, y fundador, director y realizador principal de la Comisión Corográfica que llevó su nombre, posteriormente. La conferencia del Ing. Torres Tobar ha sido considerada como una de las más importantes y documentadas que sobre el General Codazzi se han escrito, siendo también parte muy interesante la que se refiere al estudio de las actividades geográficas colombianas desarrolladas en el siglo pasado.

“Cómo podríamos aprender la geografía de Colombia”, fue la tercera conferencia. Estuvo a cargo del académico Manuel José Forero. Sencilla y agradable exposición de los métodos que deben emplearse para que todos podamos aprender materia tan fundamental, prescindiendo para ello de tecnicismos y detalles que dificultan en la casi generalidad de los casos dicho aprendizaje. Para ilustrar su exposición, el académico Forero trajo a cuento innumerables ejemplos de los métodos actuales, contraponiéndolos a aquellos que fueron el tema de su discurso, y deducir con claridad sus enormes ventajas.

El día 10 de noviembre Darío Rozo M., dictó la cuarta conferencia. Se intituló *“Los trabajos de campo del General Agustín Codazzi”*. Excelente conferencia, demostrativa y explicativa de todas y cada una de las técnicas empleadas por el General para sus trabajos de ingeniería.

ASAMBLEA GENERAL DE “ACOPI”

En los días 15, 16, 17 y 18 de octubre, se celebró la Asamblea General de la organización que agrupa la casi totalidad del gremio de los pequeños industriales. Los objetivos principales de esta Asamblea —para no citar sino dos— fueron los de la aprobación de los nuevos estatutos de la entidad, en primer término, y en segundo, el delineamiento de la política que dentro de las nuevas circunstancias económicas del país, habrá de desarrollar. Con delegados venidos expresamente de todas las seccionales de “ACOPI” en los Departamentos, se efectuó la Asamblea, con resultados francamente positivos para la entidad. Los estatutos, debatidos ampliamente durante cuatro días de intenso trabajo, fueron aprobados el día 17 en las horas de la noche. Tanto a la sesión inaugural como a la de clausura, concurrieron prestantes elementos del gobierno y la industria de la capital.

PRIMER SEMINARIO REGIONAL SUR AMERICANO DE ALIMENTACION ESCOLAR

Con la activa participación de los representantes venidos de varios países suramericanos y organizaciones internacionales, se celebró este congreso que tuvo como objetivos el dar a cono-

cer los adelantos alcanzados en la nutrición escolar de los países y al mismo tiempo, fijar normas que al ser aplicadas redunden en un mejoramiento de tan importantísimo factor para el progreso y desarrollo de los pueblos.

Las deliberaciones, tuvieron como escenario la Sala de Conferencias de la Biblioteca, y duraron cerca de quince días, durante los cuales, los delegados tuvieron oportunidad de conocer otras secciones del país, y enterarse además de los trabajos y realizaciones logrados por el Instituto de Nutrición. La clausura, en acto solemne, se celebró el día 8 de noviembre.

OK PRIMER SEMINARIO INTERAMERICANO DE *Vh*
INTERCAMBIO CULTURAL

Auspiciado por *International Seminars Inn.*, entidad de carácter particular con sede en los Estados Unidos, se instaló el día 10 de noviembre este primer seminario, considerado sin lugar a dudas como uno de los actos culturales de mayor trascendencia de cuantos se han celebrado en Colombia en los últimos años. Treinta personalidades norteamericanas y treinta colombianas lo integraron, y su objetivo —expresado claramente por el señor George V. Denny Jr., Presidente del Internacional Seminars Inn.— fue el de poner en práctica los deseos de acercamiento cultural y económico que animan al pueblo de los Estados Unidos con respecto a los países latinoamericanos, teniendo la mira primordial de lograr un cada vez mayor intercambio de ideas sobre los problemas que afrontan estas comunidades.

La mesa directiva se compuso así: George V. Denny Jr. y Genaro Payán como presidentes, y los señores Eftaín Romualdi, doctora Minnie Miller, Jaime Fonseca, Juan Pizano y Bernardo Samper.

Los temas tratados en debate abierto fueron, principalmente, los referentes al intercambio económico, a la situación cafetera, al intervencionismo político y a los salarios. También, en desarrollo de los temas de intercambio cultural, se formularon varias preguntas y respuestas sobre el incremento de la arquitectura en Colombia, la organización existente en materia

de escuelas de servicio y asistencia social, los planes de turismo y el intercambio de libros entre los dos países.

Corolario importante del Seminario fue el informe del doctor Bernardo Samper, relativo al funcionamiento de una oficina especial llamada "Asociación colombiana para el entendimiento internacional", entidad encargada de lograr que los temas tratados en el Seminario no se queden en el campo de las simples explicaciones teóricas.

La importancia del Seminario radica en el empeño de eliminar el deficiente conocimiento mutuo de estos países, no tratándose, por lo mismo, de una reunión que propenda por el descubrimiento de remedios ideales, sino que concrete su objetivo en buscar los mejores medios para una mayor compenetración de los pueblos.

Los delegados, después de dos sesiones, viajaron el día 13 hacia Lima, ciudad en donde se celebrará una reunión similar a la realizada en Bogotá.

ck RECITAL DE POESIA HISPANOAMERICANA

Betty Valderrama, declamadora nacional de altos méritos, se presentó el 14 de noviembre en el Salón de Actos de la Biblioteca.

ALBERTO LOZANO SIMONELLI